

教育目標

- よく考える子
- 思いやりのある子
- たくましい子

## 運動会を通して学んでいること

副校長

ラグビーワールドカップ フランス大会が、今盛り上がっていますが、今年度もスポーツの秋が訪れました。10月14日（土）に本校において運動会が開催されます。

保護者の皆様には、運動会の日のご声援をよろしくお願いいたします。

そして本番だけでなくそれ以前の授業や子供の頑張りにもぜひエールをお願いしたいと思います。運動会を実施することが目的ではなく運動会を通して何を学ぶかが目的だからです。運動会本番、運動会までの練習を通して「我が子は、何を学んでいるのかな。」という視点でも、ぜひ応援をしてほしいと思います。学校の授業は必ず教育上の目的があります。「運動会」は学習指導要領の特別活動の「健康安全・体育的行事」として位置づけられています。内容は「心身の健全な発達や健康の保持増進などについての関心を高め、安全な行動や規律ある集団行動の体得、運動に親しむ態度の育成、責任感や連帯感の涵養、体力の向上などに資するような活動を行う」です。この内容を踏まえ、本番まで、子供達は、日々の授業で以下を学んでいきます。

① 全力を尽くすこと（体力の向上・フェアプレーの精神）

運動会では徒競走、団体競技で点数が加算され勝敗が決まります。ルールを守り、正々堂々と競うこと。また勝敗の結果に対し「ざまみろ」という挑発的言動や行為ではなく、相手を思いやるマナーや態度、「フェアプレーの精神」を学んでいきます。この学びが大切で、勝敗だけにこだわると優越感・劣等感を助長させてしまいます。全力を尽くしながら体力向上を図ります。

② 集団で行動すること（規律、協力、集中力）

行進や表現運動で多様な価値観があるもの同士での集団での行動を学びます。他にも限られた時間の中で、練習を効果的・効率的に短時間で進めるために「授業の開始時刻や集合時刻を守ること」「先生や友達の話、意見を静かに聴くこと」、等、毎回の授業の中で協力し合いながら積み重ねの中で子供は学んでいきます。

③ 主体的に行動すること（責任感、自尊感情）

中学年までは学級・学年での係活動が中心ですが、高学年（6年生）は運動会の運営に関わり、家族や地域の方々の前で、自分達が主体となり係の仕事を負い運動会を運営していきます。高学年の仕事のがんばりが運動会運営を円滑・活発にします。そのような体験を通し、自覚・責任感・自尊感情を養っていきます。

運動が「苦手な子」「得意な子」「大嫌いな子」「大好きな子」「まあまあの子」etc…多種多様、豊かな個性ある356名一人一人が「運動会を通して学んでいること」へのご声援をよろしくお願いいたします。

## 10月の行事予定

1日（日）都民の日 読書月間～27日まで）	21日（土）校庭開放 13：00～15：00
2日（月）全校朝会 避難訓練（不審者）委員会活動	23日（月）全校朝会 クラブ活動
4日（水）音楽朝会 4時間授業 補習教室（6年）	チョコレート教室（4年）
6日（金）安全指導 運動会係活動打ち合わせ（6年）	24日（火）読み聞かせ（1・2年） 個人面談①
町探検3回目（2年） LEGO教室	LEGO教室
9日（月）スポーツの日	25日（水）委員会紹介集会 補習教室（4年）
10日（火）応援集会	個人面談②
11日（水）運動会リハーサル 補習教室（5年）	26日（木）4時間授業 就学時検診
13日（金）運動会児童鑑賞日	27日（金）個人面談③ LEGO教室
14日（土）運動会	28日（土）校庭開放 13：00～15：00
16日（月）振替休業日 ★教材費引き落とし日	30日（月）全校朝会 委員会活動
18日（水）児童集会 生活科科学（1年）	早寝早起き朝ごはん週間始
19日（木）遠足（1・2年）	31日（火）読み聞かせ（5・6年オンライン）
20日（金）羽田ヴィッキーズ体育授業（4年）	東京ヤクルトスワローズ出前授業（4年）
LEGO教室 教育実習終	午前授業 校内研究（5年）

★教材費再引き落とし日

★スクールカウンセラー 今月の予定  
6日（金）・13日（金）・20日（金）・27日（金）

<https://www.ota-school.ed.jp/nakahaginaka-es/>  
★学校の生活の様子を毎週更新中です。  
ホームページをご覧ください。



自分の成長は、校長先生が帰校式のときに言っていたように、移動教室に行く前と行った後で比べたら、すごく顔がひきしまっていたことである。きっと、初めての移動教室で不安なことがいっぱいあったけれど、初めてでも自分たちで向き合っていたり、新しいことをたくさん学んだりしたから、顔がひきしまっていたんだと思った。これが自分の成長であり、みんなの成長でもある。卒業までの自分の課題は、しっかりとあいさつをすることと、自分だけでやりとげられないときは一人でかかえこまず、友達と協力して行動することである。頑張っていきたい。

6年1組

この移動教室で成長したことは、「自分の思っていることを態度で表す」ができたことです。1日目の夕食で、食器を片付ける時に、夕食がとてもおいしかったので、シェフの人に「ごちそうさまでした。」と伝えることができました。すると、相手からも「ありがとう。」という言葉が返ってきたので、とてもうれしい気持ちになりました。これからは、何かでお世話になった時や、誰かが何かをしてくれた時などに、自分の気持ちを態度で表していきたいと思います。

6年2組

## 10月生活目標「丈夫な体をつくろう」

生活指導部

読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋…。秋は心と体を充実させるのに適した季節です。じっくり本を読んだり、外で元気に遊んだりすることで、集中力・思考力・持久力・注意力など、様々な力が育まれます。

さらに、好き嫌いなく食べること、早寝早起きすることなど、基本的な生活習慣を確立することで、免疫バランスが整い、丈夫な体がつくられると言われていています。5・10月は大田区の「早寝・早起き・朝ごはん月間」となっています。毎日を健やかに過ごすためにも、子どもたちの「丈夫な体づくり」はとても大切なことです。ご家庭でも、日頃の生活の様子などについて話題にさせていただき、子どもたちが自身の心身の充実のために考える機会になればよいと思います。

### 運動会

### 運動会委員会

10月14日(土)に運動会を行います。今年度も2学年ごとの実施となります。各学年ごとに短距離走や団体競技があり、各学年もしくは2学年ごとの表現もあります。さらに高学年は応援合戦や選抜リレーなどもあり、見どころ満載となっています。6年生にとっては最後の運動会です。子どもたちは1日係活動を行います。自分たちの種目だけでなく、係の仕事で下学年をリードしてくれる姿を期待しています。

子どもたちは、「決めた目標に向かってあきらめず努力すること」、「友達と協力すること」、「友達や他学年のよさに気付くこと」等、めあてをもって、たくさんの経験を積んでいきます。一人一人の学びにつなげていけるよう練習から本番まで、指導に努めてまいります。

保護者の皆さまから、温かいご声援や拍手をよろしくお願いいたします。



### 読書のすすめ

### 国語部

中萩中小学校では、10月を読書月間として設定しています。読書月間では、2つの取り組みを行います。1つは、「家読」です。子どもたちに家庭での読書習慣を身に付けさせ読書力を高めること、家族で読書の時間を共有し共通の話題を作ることなどをねらいとしています。

もう1つは、「図書委員会の取り組み」です。図書委員会では、しおりを作成し、そのしおりに本を借りるとシールを貼るようにして、休み時間にたくさん本を借りに来てくれるような活動をしています。また、「本の福袋」と題して、「スポーツが好きな子におすすめ」「ミステリーが好きな子におすすめ」などと書かれた袋におすすめの本を入れて配置し、図書室に来てくれた子どもたちがいろいろな本に出会えるような工夫をしています。これからは、読書をするにはとてもよい季節になります。ご家庭でも、テレビやゲームの時間を減らして、本を読む時間を増やしていただき、お子さんと読んだ本について語り合ってみてください。